

Comunicado a la Comunidad Camiliana.

Estimados Padres, Apoderados y Miembros de la Comunidad del Liceo Camilo Henríquez,

Nos dirigimos a ustedes con profunda preocupación ante los recientes hechos de extrema violencia que se han manifestado en nuestro liceo por parte de algunos estudiantes. Consideramos fundamental reflexionar sobre este tema y las implicancias que tiene en el desempeño escolar y la salud mental de nuestros jóvenes.

Reflexión y Llamado a la Acción

"La escuela volverá a ser el segundo hogar; cuando la familia vuelva a ser la primera escuela" Luis Enrique Villegas

Es imprescindible que todos los padres y apoderados tomen conciencia de su rol esencial en la educación y formación de sus hijos, ya que es lógico que como institución educativa, reforcemos dicha formación, pero los cimientos vienen incuestionablemente del hogar. Es fundamental que los padres entiendan el impacto que su influencia tiene sobre el aprendizaje y desarrollo integral de sus hijos. Los niños y jóvenes necesitan estabilidad emocional y es responsabilidad de cada familia proporcionar espacios de contención, diálogo y apoyo a dichas necesidades La violencia y conductas agresivas no solo afectan a los demás, sino también a quienes las ejercen, generando una relación directa con problemas de depresión y otros trastornos mentales.

En nuestro liceo, nos esforzamos por apoyar y potenciar el desarrollo integral de nuestros estudiantes. Sin embargo, es crucial entender que la educación es una tarea compartida entre la institución y la familia. No se puede delegar toda la responsabilidad al colegio; se necesita una colaboración constante y comprometida de la familia para crear un ambiente seguro y positivo para todos los estudiantes.

Factores Externos y su Impacto

Habitamos un mundo complejo. La incertidumbre política, materialismo e individualismo exacerbado, el uso exagerado de las redes sociales que estereotipan realidades, y la crisis climática, entre otros, son factores que también inciden negativamente en la salud mental de los adolescentes. Las redes sociales, en particular, a menudo promueven modas o patrones de violencia e intolerancia que los jóvenes tienden a normalizar. En esta etapa de la vida, la necesidad de ser aceptado y obtener aprobación se intensifica, llevando a muchos a adoptar comportamientos nocivos para encajar en ciertos grupos.

Invitamos a toda la Comunidad Camiliana a trabajar unida en pro del bienestar de nuestros jóvenes. Es crucial fomentar el espíritu crítico en nuestros estudiantes para que puedan reconocerse y valorarse en un ambiente de respeto, comprensión y apoyo, tanto en el hogar como en el colegio. Juntos, podemos enfrentar y superar

estos desafíos, asegurando que nuestros estudiantes se desarrollen en un entorno seguro y saludable.

Por lo anteriormente expuesto, es necesario recordar algunas medidas de contención y disciplina que deben ser brindadas por la familia.

Estimados padres y apoderados:

Esta serie de preocupaciones que requieren de su atención y colaboración urgente.

- 1. Hecho de extrema violencia entre estudiantes: Lamentablemente, hemos presenciado un incidente de extrema violencia entre estudiantes, lo cual es inaceptable y contrario a los valores que promovemos en nuestro establecimiento. Este hecho nos obliga a reflexionar y a tomar medidas para prevenir futuros episodios de esta naturaleza.
- 2. Padres y apoderados ausentes: Hemos observado con preocupación que muchos padres y apoderados no están suficientemente presentes en la vida escolar de sus hijos. Su participación es crucial para el desarrollo integral de los estudiantes y para la prevención de conductas inadecuadas.
- 3. Padres permisivos que no contienen y disciplinan: Es esencial que los padres establezcan límites claros y consistentes. La falta de disciplina y contención en el hogar puede traducirse en comportamientos inapropiados y violentos en el entorno escolar.
- 4. Padres que delegan su responsabilidad en el liceo: La educación y formación de los estudiantes es una responsabilidad compartida entre la familia y la escuela. No podemos asumir solos el rol de guiar y disciplinar a los estudiantes; necesitamos el apoyo activo de cada uno de ustedes.
- 5. **Sociedad violenta e individualista:** Vivimos en una sociedad cada vez más individualista, lo cual se refleja en las conductas agresivas de algunos adultos, jóvenes y niños. (Malos tratos que recibimos a diario). Es importante trabajar juntos para inculcar valores de respeto, solidaridad y empatía en nuestros hijos.
- 6. Redes sociales que promueven la violencia: Las redes sociales influencian negativamente a los estudiantes, promoviendo conductas violentas e inadecuadas. El uso excesivo a pantallas de dispositivos aumenta considerablemente la dependencia, la ansiedad y el estrés. Les instamos a supervisar el uso de estas plataformas y a dialogar con sus hijos sobre los contenidos que consumen.
- 7. Las actuales leyes ministeriales coartan la posibilidad de actuar de los establecimientos educacionales: haciendo que el Liceo Camilo Henríquez se vea tristemente afectado y dañado en su imagen y prestigio que tanto tiempo nos ha costado construir.

Estamos comprometidos en brindar un entorno seguro y educativo para todos nuestros estudiantes, pero necesitamos de la colaboración urgente de todos nuestros padres y apoderados para lograrlo.

Padres: Solicitamos encarecidamente que se involucren en forma activa en la vida escolar de sus hijos, establezcan límites y supervisen el uso de las redes sociales. Juntos, podemos crear una comunidad escolar más segura y respetuosa.

Agradecemos su atención y colaboración en este importante asunto.

Atentamente,